

学校だより

2月号



令和8年2月2日

責任：すべきことをする
自主：自ら進んで行う
勤勉：まじめに学ぶ
敬愛：思いやる

TEL951-0027
FAX951-5388



ひとの触れ合い

暦の大寒の名の通り、寒さが身にしみる日が続いていますが、学校では子どもたちの明るい声があふれています。先日の大縄大会ではたくさんのご参加、ありがとうございました。この寒さの中ですが、1月は多くの取組があり、とてもたくさんの方々に来校いただき、子どもたちの学びと成長に彩を添えていただきました。



年明け早々、らいぶらりーさんが、折り紙で作った午でいっぱいの「大きな絵馬」を掲示し3学期のスタートを応援したり、「大型カルタ大会」を催したりして、学校を元気づけていただきました。かるたの絵と言葉は、毎年6年生に呼びかけ、6年間の思い出をもとに作成していて、少しずつ新調されています。1年生との昔遊び交流会では、23名もの地域の方々にご参加いただき、一緒に楽しみながら、技を教えてくださいました。2年に1度の音楽鑑賞会では、大阪フィルハーモニー交響楽団約80名の皆さんによる迫力あるすばらしい演奏を聴くとともに、普段はできない指揮体験をしたり、オーケストラをバックに校歌を歌ったりなどして音楽の楽しさや面白さを体感した貴重な時間となりました。



また、近隣の長岡力トリック幼稚園や長岡京コペル保育園のみなさんとの「もうすぐ1年生体験」、向日が丘支援学校の高等部のみなさんが育てたドライフラワーを使った「卒業用コサージュづくり」など、大人の方だけでなく子どもたちどうしが言葉を交わし、触れ合いながら学ぶ機会もありました。(詳しくは本校HPをぜひご覧ください。)

先週の「給食週間」では、絵本に出てくる料理を給食メニューに取り入れた「図書コラボ給食」の取組を行いました。絵本に登場した「シェパードパイ」(ハリー・ポッターより)など食したことのないメニューを味わうなど、いつも以上に子どもたちはわくわく感があふれ、食への興味が自然と広がっていったように思います。

ところで毎日作ってくださる調理員さんと子どもたちの触れ合いはどうでしょう?私が子どものころは、給食室が1階渡り廊下に隣接しており、窓越しに、中の様子がよく見え「給食のおばちゃん!」と手を振っていました。給食室の見学もあり、中に入って大きななべやしゃもじを間近で見たり、牛乳は給食室まで取りに行ったりしていたため、直接調理員さんと話す機会もありました。今は、物理的に見えにくい環境になっており、また、安全や衛生管理を徹底されていることから、顔を合わせる場面がほとんどありません。そこで今回、「給食室の一日」という絵本をもとに、栄養教諭が、実際に給食室で作っている様子を映像で見せたり、給食委員の子どもたちが感謝の手紙を直接手渡し調理員さんからはビデオメッセージという形で伝えてもらったりなどして、触れる機会の少ない調理員さんや農家の方ともつながる工夫をしてみました。体の健康に大切な食が、実は多くの方に支えられていることに気づき、コミュニケーションをとることで食を大切にしようとする思いが深く持っていたらと思います。

このように、人と人が顔を合わせ、言葉を交わし、思いに触れる学びの場は、日常の授業とは違った刺激となり、子どもたちの記憶に刻まれ、心の糧になっていくように思います。今後もご協力の程よろしくお願いします。

今年度も残り約2か月です。一日一日を大切に、次年度を見据えて教育活動を展開していきたいです。

校長 寺尾 裕美子

らくしん樹木だより 「カイヅカイブキ」

グラウンドに向かう坂道のカーブの所に立つカイヅカイブキ(貝塚伊吹)は、常緑で枝が勇ましく伸び、まるで炎が空へ向かって揺らめいているように見える迫力ある木です。子どもたちからは「ちょっとこわい」という声が。丈夫で育てやすく、枝葉が密に茂るため生垣としても優れていることから、昭和初期の庭園の定番(トレンド)だったそうです。

年中青々とした葉を保つので、季節を問わず、子どもたちに緑を届けてくれています。



2月の主な予定

日	曜	行事など
1	日	
2	月	クラブ 向日が丘ビルメンテ
3	火	新1年生児童入学説明会
4	水	全校集会 3校時 たんぽぽ学級の保護者の皆様はご参観いただけます。 10:40~
5	木	
6	金	6年 村田製作所出前授業 保幼小引継連絡会 向日が丘ビルメンテ スクールカウンセラー来校 (午前)
7	土	
8	日	
9	月	全校5校時 (14:40 下校)
10	火	おはなし会【昼休み】
11	水	建国記念日
12	木	校内図工展 (保護者鑑賞 15:30~17:00) 書初め展 13日まで (教室や廊下に掲示) たんぽぽ学級卒業を祝う会 たんぽぽ学級懇談会 (15:30~)
13	金	授業参観 (13:45~14:30) 懇談会 校内図工展 (保護者鑑賞 13:00~16:30) 向日が丘ビルメンテ 向日が丘支援学校居住地校交流会 (たんぽぽ) スクールカウンセラー来校 (午後)
14	土	長岡京市小中学校美術展
15	日	長岡京市小中学校美術展
16	月	クラブ 向日が丘ビルメンテ
17	火	
18	水	
19	木	4・5年 性の多様性に関する講演会
20	金	
21	土	
22	日	天皇誕生日
23	月	振替休日
24	火	
25	水	
26	木	6年生を送る会 学校保健会 13:45~
27	金	

☆すぐすぐ教室について☆

今年度もあとわずかになりましたが、水・土に実施しているすぐすぐ教室について、締め切り日を過ぎての申し込みが多くなっています。締め切り期日内での提出にご協力いただきますよう、よろしくお願ひいたします。

☆3月以降の主な予定☆

- 3月4日 (水) 校外班会 2校時 (地区委員来校)
全校5校時授業 (13:55 下校)
- 5日 (木) 全校5校時授業 (14:40 下校)
- 6日 (金) 感謝の集い 全校5校時授業 (14:40 下校)
- 8日 (日) 学校環境整備 (体育館)
- 9日 (月) 全校5校時授業 (14:40 下校)
- 16日 (月) 卒業式予行練習
- 18日 (水) 給食終了 卒業式前日準備
1~3年・6年 4校時授業 (13:10 下校)
4・5年 5校時授業 (14:00 下校)

～お知らせ・お願い～

その1 授業参観・懇談会について

日時 2月13日 (金) 授業参観 5校時 (13:45~14:30)
懇談会 14:45~

今年度最後となる授業参観・懇談会を実施します。子どもたちの一年の成長の様子をご覧いただきますようよろしくお願いします。また、教室や廊下には書初めや書写の掲示もしておりますので、合わせてご覧ください。

その2 校内図工展について

日時 2月12日 (木) 15:30~17:00
2月13日 (金) 13:00~16:30

上記の日程で、校内図工展を体育館にて実施します。図画工作科の学習の中で取り組んできた力作を掲示しています。ぜひ、ご覧ください。

その3 6年生を送る会について

日時 2月26日 (木) 9:00~10:20

全校で6年生の卒業を祝うことを目的として、「6年生を送る会」を行います。お世話になった6年生に感謝の気持ちを伝えるために、5年生を中心に会の運営の準備や発表に向けた練習を頑張っています。当日は、5・6年生の保護者のみの参観となります。1~4年生につきましては、前日のリハーサルをご参観いただけます。また、5年生は会の性質上、正面からの参観はできないことを予めご了承ください。

その4 諸費の集金について

引き落とし日 1回目 2月 9日 (月)
2回目 2月 17日 (火)

給食費	5,160円	学年費	学年便りでご確認ください
-----	--------	-----	--------------

その5 就学援助制度のお知らせ

就学援助制度とは、経済的な理由で就学が困難な児童、生徒の保護者に、給食費、校外活動費、修学旅行費、医療費(学校で検診を受けたのち受診した医療費に限る)などが援助される制度です。制度の申請を御希望される場合は、学校までお問い合わせください。お知らせはHPにも掲載しています。

その6 来年度の授業時間について

文部科学省からの授業時数の見直しに関する通知やモジュール学習の活用により、4月から市内統一で新1年生は年間を通して週1回4校時授業 (毎週月曜日)、新2年生は月曜から金曜まで全て5校時授業になります。詳しくは後日お知らせします。

19日 (水) 卒業証書授与式

23日 (月) 3校時授業 (11:40 下校)

24日 (火) 修了式 3校時授業 (11:40 下校)

27日 (金) 離任式

昨年度まで4月1日に行っていた離任式ですが、3月27日(金)に変更になります。

4月

8日 (水) 令和8年度1学期始業式

9日 (木) 令和8年度入学式